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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１９回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ２月２日（火）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員 

欠 席 委 員 浅賀委員 

事 務 局 員 星副分館長 杉山 村山貫井北分館長 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  1名  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

（１） 平成２７年度小金井市公民館三者合同研修会について 

（２） 三者合同研修会（本館 午後２時から４時） 

 

２ 審議事項 

（１） 事業の報告及び計画について 

① 市民講座「わがまち歴史散歩 パート３」 

② 成人学校「鉄道の歴史を語る」 

③ 少年教育事業「ひがし子ども囲碁教室」 

④ 新年度の計画（案）について 

1）市民講座「ニュース映画に見る昭和史パート３」 

2）市民講座「関東の名城を知る」 

3）高齢者学級「くりのみ学級」 

（２） その他 

①消防訓練（３月１日（火）午後２時から４時 東センター） 

②次回日程および今後の諸日程について 
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会  議  結  果 

（要点筆記） 

星      企画実行委員会前に、みなさんに人事異動を報告します。前分館長の退職に伴い

募集と選考をしましたが、応募者の都合により紹介出来る段階にありません。後

任が決まりましたらご報告します。分館長代務として貫井北分館長の村山が途中

から会議に出席します。 

 

〔司会〕石原委員  

 

１ 報告事項 

石原   では、企画実行委員会を始めます。報告事項、公民館運営審議会の報告をお願い

します。 

星     １月の公運審に出席した前分館長の報告によりますと、東分館の事業については

とくに質問はなかったということでした。福祉会館建設、貫井北分館の事業につ

いて話があったということです。 

石原   三者合同研修会についてお願いします。 

星     本日、午後２時から４時、本館学習室で三者合同会議が開催されます。職員は２

人、企画実行委員は４人の出席です。名札をご持参ください。 

 

２ 審議事項 

（１） 事業の報告及び計画について 

①市民講座「わがまち歴史散歩 パート３」 

杉山   １月９日、貫井北方面を歩きました。東分館としてはこれまで行ったことがない

場所だったので、新しい発見がたくさんありました。ＮＩＣＴの展示室は土曜日

がお休みだったので、見学はしていません。講座中は和気あいあいと受講者同士

が親しみを感じるような雰囲気で、アンケートにもあるとおり、参加したみなさ

んに大変好評でした。企画実行委員の皆さんが全員参加してくださいまして、と

ても助かりました。 

嵯峨山 歴史散歩の意義は、実際に歩いて見たり、土地の人に話を聴いたりするところで

すね。真蔵院に入ったこととか。住職から小金井について１時間くらい、土地利

用の移り変わりや少し前の風俗、例えば花見における経済効果や人々の娯楽や集

まりについて話を聞きました。昔でもない、最近でもない。そういう小金井の姿

はなかなか知ることができません。近くにある公民館で昼食を食べる時も交流が

盛んで楽しいです。 

栃木  話しながら現地を歩くということが良いのですよね。 

中島  ２０人いるから膨らんで歩いたり、考えながらあるいたり、歩きながら講師が説

明したりすることもありますが、職員や委員が注意しながら安全を見ています。 

嵯峨山 歩行者や自転車の方も通りますし。 

栃木  ランニングの方もいます。 

中島  次は小金井に縁のある人物の人生からふくらませてみるのもいいと思います。東

分館の周りの地域に戻ってもいいですが、これまでの歴史散歩の講師の方々の話

の展開、内容のバランスは本当に良かったです。 
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石原  小金井のことを再発見できるというのが良いですね。場所や人物について「歩

く」ことで見えたり気づいたりすることがたくさんあります。 

嵯峨山 普段、車で通っている生活道路が、全然違う意味を持ってきて、視点が変わりま

すね。一緒に歩くということが大切だとわかりました。 

石原 視点を変えるというのは良いと思います。小金井のことをもっと知って、もっと好

きになってもらいたいと思います。 

嵯峨山 退職して、地域のことを再発見して、小金井の良さを実感する人は多いです。 

栃木  私も企画実行委員になって、小金井のことをたくさん知りました。 

②成人学校「鉄道の歴史を語る」 

星   今週、３回目の最終回です。受講申込は３０人で、毎回ほぼ満席です。１回目は

Ｊ:ＣＯＭの取材が入りました。講師は新小金井駅や西武多摩川線、ＪＲ中央線の

話も導入してくれました。この講座は鉄道という切り口でまちや社会の発展を知

る講座です。初期の駅は人々が集まる場所、例えば神社・仏閣の近くに作られた

とのことですが、さらに鉄道によって人が運ばれ、まちが大きくなっていく過程

を知ることができました。 

中島  講師は話がとても上手です。資料通りに話すのではないので、受講者が前を向い

て話を聞いています。また、質問応答を随時入れて。事例を出しながら回答する

ので、集中して聞くことができます。単に鉄道の技術や型式だけでなく、歴史や

鉄道会社経営などの新しいことを勉強することができました。身近な鉄道を見つ

め直すことができますね。 

嵯峨山 鉄道をテーマにした講座は他にはないので、東分館として企画を継続していくの

もいいかもしれません。 

③少年教育事業「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山  １月３０日は雪が予想されたので、早めに中止しました。電話連絡をしたところ、

保護者から「日頃から感謝している」という言葉をもらいました。時には直接話

をするのもいいものですね。 

④新年度計画案 

1）市民講座「ニュース映画に見る昭和史パート３」 

星   講師への依頼を済ませました。５月１１日から６月１５日までの全６回で、講義

と見学などの構成が考えられますが詳細は未決です。今回は戦後です。講師から

「気になるテーマはありますか？」とのことです。 

中島  パート３は戦後の占領下から始まります。どう平和教育登戸研究所資料館とから

めますか？ 

嵯峨山 ５回を講義にして、１回を野外研修として資料館に行くのはどうですか？ 

杉山  交通手段確保の問題から、電車使用の可能性もあります。 

中島  バスがないならば、６回の講義で、番外編として希望者で資料館に行くという案

もありますね。講師が説明する予定があればいいのですが。 

嵯峨山 資料館は常設展示と企画展があります。じっくり見たい人は、現地解散なら掘り

下げるためにもう一度見るということもできますね。 

中島  現地集合、現地解散で電車利用でも良いでしょう。企画展と、学生食堂の営業な

ども調べておいてください。水曜日、あるいは土曜日で考えましょうか。 

嵯峨山 企画実行委員である程度の時系列をつめましょうか？ 
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中島  ２月２０日までに提案します。 

2）市民講座「関東の名城を知る」 

杉山  市民講座「関東の名城を知る」は、２時間では無理なので時間を長めに設定しま

す。 

石原  杉山城（埼玉県比企郡）が良いのですが、最寄りの嵐山駅から遠いので、バスを

利用して行きたいと思います。 

中島  では、電車だったら近場の石神井城（練馬区）や深大寺城（調布市）、八王子城

（八王子市）ですが、曜日によっても公開場所やバスの便が変わります。 

杉山  他に案がありましたら、２０日頃までにお知らせください。 

3）高齢者学級「くりのみ学級」 

星   案を配布しました。５月から１２月までの金曜日、全２０回です。昨年のアン

ケートで高得点だったもの、感想ややってみたいものを取り入れました。嵯峨山

さん、中島さんの提案も配布していますので、合わせてご覧下さい。 

栃木  野外研修の東京都多摩動物公園は、かなり歩くことになると思います。 

星   電車利用による移動のしやすさに加えて、アンケートにあった班行動を取り入れ

られると思いました。動物園が行動展示に変化したことを知ってもらうこともで

きます。 

嵯峨山 班行動というか、足に不安がある人のグループでも良いですね。 

村山  園内にシャトルバスもあり、歩かない方法を考えることもできます。 

石原  それでも、多くの動物を見たくなるでしょうから、どうしてもたくさん歩くこと

になるでしょうね。 

星   花のある場所はどうですか？ 

栃木  花が咲くタイミングや、花がもつ期間などもあります。 

石原  ガイドがつくとより野外研修が楽しく意味のあるものになります。 

星   ほかの場所を検討します。 

石原  料理の回はもう少し考えませんか？ 非常食を食べてみても良いでしょうし。 

嵯峨山 ゴミ問題は市の方に話をしてもらうのですか？ 

星   そのつもりです。 

石原  私たちが出したゴミが、その後、どのようになっているのか、そこが知りたいで

す。 

中島  入口から出口まで、きちんと説明していただくよう、ゴミ対策課にお願いしてく

ださい。結果がわかると、分別の意味やゴミ出しの注意点がわかり、生活で実践

できます。 

杉山  閉講式は、何かありますか？ これまでは芸能を実施していました。 

星   芸能、演芸を検討します。 

 

（２）その他 

石原  消防訓練のお知らせをお願いします。 

星   ３月１日に消防訓練をします。午後２時から東センターで行います。職員、企画

実行委員、シルバーの方が参加します。小金井消防署緑出張所から消防署員が来

ます。避難訓練、通報訓練、初期消火訓練、応急救護訓練を行います。利用者に

は部屋の掲示や案内で告知、地域のかたには町内会にお知らせして周知します。 
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石原  お母さんたちこそ参加して欲しいものです。 

星   それでは、子育て世代に向けたチラシも作成します。次の企画実行委員会は３月

１日（火）午前１０時からです。 

石原  ２８年度事業案の検討課題については、２０日までに職員にお伝えください。こ

れで２月の企画実行委員会を終了します。 

 


